
Premio a su trayectoria radial:

Henry Aravena, comunicador destacado
este año, feliz por lo que ha avanzado
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A casi dos años del impactante homicidio

Familia del ‘Rorro’
sin esperanzas de
que caiga asesino
No hay detenidos por muerte de Roderick Castro tras recibir
‘bala loca’ en la cabeza en planta de tratamiento de Esval

Feria Diego de Almagro:
Locatarias piden
mayor presencia
policial en el sector
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Por cierre de ‘Minera Amalia’:
Diputada Marzán
pide designación de
Seremi de Minería

  Pág. 4

CALLE LARGA
Más de 2.500 visitas
en 1ª semana a pista
de hielo ecológica
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Fueron casi 5 milímetros:
Superando con
creces el pronóstico
de 1 milímetro
llegó la lluvia
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‘Traición al Clarividente’:
El sábado 22 de julio
presentarán muestra
visual en Casa Negra
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Asociación de Futbol local
Empieza a tomar
forma el proceso
eleccionario
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Brigada de Homicidios PDI:
Descartan homicidio
en fallecimiento de
vecino de Los Andes
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BENDITA LLUVIA.- El débil sistema frontal que llegó la tarde de ayer al
valle de Aconcagua, que dejaría sólo un milímetro de lluvia, nos bendijo
con una cantidad bastante superior a la estimada, la que al cierre de la
presente edición ya bordeaba los 5 mm. Este aumento es bastante bene-
ficiosos para el valle, no sólo por la cantidad de agua, sino además por la
forma en que ha caído, con precipitaciones débiles pero constantes que
van sumando milímetros sin causar estragos, permitiendo además la in-
filtración en la tierra, alimentando a los árboles frutales que no han tenido
riego y, por sobre todo. porque no escurre hacia los cauces. De todos
modos, desde Sernapred recomiendan no internarse en zonas montaño-
sas, ríos, lagos y mar.
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Gastón Gaete Coddou, Géografo
Académico Universidad Playa Ancha

Convenios, fe pública, control,
ética y credibilidad ciudadana

Durante estas últimas semanas, la
noticia política que ha acaparado titu-
lares e interés de gran parte de la so-
ciedad chilena, ha sido lo concerniente
a la firma de diversos convenios entre
algunas entidades público – estatales
con privados, referentes a prestaciones
de éstos en servicios insertos principal-
mente en territorios socio vulnerables.

Es atendible que el Estado de Chile
y en lo concerniente a las actividades de
ciertos ministerios, deba establecer aso-
ciatividades con organismos particulares
que mediante líneas específicas de inter-
vención favorezcan a la materialización
de iniciativas tendientes a una mejora de
la calidad, estilo y modo de vida de las y
los chilenos más carenciados y, que por
esa situación estos, aspiran a mejorar sus
entornos y acceder a servicios que im-
pacten significativamente en su realidad
concreta con hechos y no palabras pro-
pias de un lenguaje grandilocuente que,
más bien, parecen una jitanjáfora por
transmitir un mensaje en muchas ocasio-
nes propio de invenciones y que para
esas y esos conciudadanos no necesa-
riamente tienen sentido o son entendidos. 

Ahora bien, el hecho de firmar un
acuerdo entre instituciones es en sí un acto
de fe pública y que a juicio del abogado
español Guillermo Cabanellas de Torres
(1911 – 1983) se condice con…  ‘la vera-
cidad, confianza o autoridad legítima o atri-
buida a notarios, secretarios judiciales, es-
cribanos, agentes de cambio y bolsa, cón-
sules y otros funcionarios públicos, o em-
pleados y representantes de estableci-
mientos de igual índole, a cerca de actos,
hechos y contratos realizados o produci-
dos en su presencia; y que se tienen por
auténticos y con fuerza probatoria mien-
tras no se demuestre su falsedad.

Desafortunadamente, el viejo ada-
gio popular que dice…  ‘hecha la ley,
hecha la trampa’, se hizo de cuerpo pre-
sente y asomó como la plaga, pero esta
práctica al filo de la legalidad, se des-
cubrió a raíz que una diputada de la
República de la II Región de Antofagas-
ta, evidenció y puso en conocimiento
una situación que le pareció no concor-
dante con ciertas prestaciones y asig-
naciones de caudal público a una de-
terminada fundación y, desde ese mo-
mento, la roncha terminó en alergia pro-
vocando un corrimiento y destape de
un sinnúmero de estos y otros casos,
cuyos alcances son verdaderas burlas
hacia la sociedad en su conjunto, por-
que no son creíbles las acciones a rea-
lizar ya que las competencias que se
arrogaban estos entes no las eran acer-
tadas o no las tenía derechamente para

cumplir con las condiciones pactadas y…
por arte de magia en… un abrir y cerrar
de ojos se inscribían nuevos giros con los
cuales supuestamente se podían hacer
los trabajos. A ello, se agrega que casi
todas o todas las contrataciones en efec-
to fueron dadas mediante trato directo y
sin la debida licitación como debió ha-
ber sido, aunque se sabe a… ciencia cier-
ta que muchos de estos procesos ya es-
tán direccionados de antemano y, por…
sepa moya como una misma empresa se
adjudica un número importante de pro-
yectos… aquí y allá.

Por otra parte, estas asignaciones en
cuanto a las partidas financieras tampoco fue-
ron observadas por la Contraloría General
de República, por cuanto las cantidades im-
plicadas de dineros fiscales no eran parte de
la examinación acuciosa del ente estatal y
así con este portal abierto vamos… cortan-
do caña y todos los involucrados… no die-
ron puntada sin hilo y la… danza de millones
fue escalando de cientos a miles.

Es claro que de acuerdo con los infor-
mes, declaraciones y contradeclaraciones,
muchas de las personas individualizadas
tienen una merma importante en lo concer-
niente a su ética profesional que, en pala-
bras de la catedrática española Adela Cor-
tina, es…  ‘el descubrimiento y la aplica-
ción de los valores y normas compartidos
por una sociedad pluralista al ámbito pecu-
liar de la empresa, lo cual requiere enten-
derla según un modelo comunitario’.

Reflexionando el pensamiento de la
profesora Cortina, queda en claro que lo
que ha primado en estos aconteceres ha
sido el individualismo por sobre el bien
general y, por ende, aquellos que habla-
ron en su momento de la superioridad
Moral y el nuevo enfoque en que la hono-
rabilidad sería el norte en su proceder, en
el tiempo que les ha tocado gobernar, se
ha hecho patente que esta declaración de
principios más bien nos…  ‘doró la píldo-
ra’, pero que en su contenido y alcances
prácticos…  ‘no es ni chicha ni limonada’.

Finalmente, el inclaudicable tiempo
pasará y todo lo acontecido se desvanece-
rá y muy probablemente no habrá culpa-
bles y solo será un nuevo malentendido para
el que una de tantas comisiones emitirá un
informe que será recepcionado con… bom-
bos y platillos, pero como dice el dicho lle-
gará… Más tarde que nunca en lo concer-
niente a sus recomendaciones porque el
caso en cuestión fue… mucho ruido y po-
cas nueces y así la credibilidad ciudada-
na otra vez será vilipendiada en un proce-
so que al parecer está dirigido con fines de
crear la amnesia y desinterés social que
de posicionarse mentalmente sería dejar
al…  ‘gato cuidando la carnicería’.

El 85% de líderes empresariales ven problemas
sociales como preocupaciones ‘urgentes’

Una nueva investigación elaborada
por Bain & Company reveló cómo las
grandes compañías están aplicando una
mirada social para fortalecer sus nego-
cios mientras crean valor para los emplea-
dos, clientes, proveedores, comunidades
locales y la sociedad en general.

Las expectativas sobre el papel de las
organizaciones están cambiando drástica-
mente. Si bien en los últimos años hemos
visto como el ámbito medioambiental se
ha posicionado como una de las principa-
les preocupaciones para muchos grupos
corporativos, hoy los directores ejecutivos
también están prestando mucha atención
a los conflictos sociales.

Así lo demostró una encuesta reali-
zada por Bain & Company a nivel global,
en la cual participaron casi 300 directo-
res ejecutivos, donde se revela que el
85% de los líderes empresariales ven es-
tas problemáticas como preocupaciones
‘urgentes’ para sus compañías. Además,
cuando se les preguntó sobre la función
principal de su negocio, el 60% dijo que
creaba «resultados positivos para la so-
ciedad» o «equilibraba las necesidades
de todas las partes interesadas».

Las empresas que lideran en temas
de ESG, como DEI y prácticas de cadena
de suministro socialmente responsables,
no ven estos esfuerzos únicamente como
mitigación de riesgos, todo lo contrario. Los
líderes en este espacio han encontrado
formas de vincular directamente sus es-
fuerzos sociales con la lógica comercial de
sus negocios, abriendo nuevas oportuni-
dades para la creación de valor al servir
mejor a todos sus grupos de interés. Así,
en una relación simbiótica entre los con-
ceptos de ‘hacerlo bien’ y ‘hacer el bien’.

Adicionalmente, los ejecutivos en-
cuestados dijeron que el desempeño so-
cial impulsa los resultados comerciales de
varias maneras. Por ejemplo, percibieron
que sus empresas tienen un mayor creci-
miento de los ingresos y del EBIT que sus
pares que van atrás en temas sociales.
También reconocieron que tenían mejores
resultados en la atracción de clientes y ta-
lento, así como en la obtención de capital.

Cuando se trata de involucrarse en

temas sociales, el desafío para muchos
ejecutivos radica en descubrir cómo trans-
formar exactamente la acción en un des-
empeño comercial económicamente sos-
tenible. Recomendamos comenzar con
un enfoque en cuatro grupos críticos de
partes interesadas (comunidades locales,
clientes, empleados y proveedores) e
identificar acciones que aborden los pro-
blemas sociales de estos grupos y brin-
den resultados para el negocio.

Desde Bain expusieron cuatro pun-
tos que podrían ser claves a la hora de
traducir la acción sobre cuestiones socia-
les en un desempeño empresarial eco-
nómicamente sostenible.

El primero de ellos apunta en mejo-
rar las condiciones de las comunidades
locales. En América Latina el 86 % de los
consumidores declara que es muy impor-
tante que las compañías contribuyan a
mejorar la sociedad. Así, quienes descu-
bren cómo mejorar materialmente su rea-
lidad cotidiana de sus grupos de interés,
también consiguen un impulso en el ren-
dimiento empresarial.

El segundo punto tiene que ver con
aplicar la mirada social sobre los clientes
y mercados, pues esto puede revelar
oportunidades para crear valor en seg-
mentos de consumidores completamen-
te nuevos, incluso en espacios desaten-
didos.

Invertir en la fuerza laboral actual y
futura es algo que también se debe prio-
rizar, mediante el aprendizaje y desarro-
llo de los empleados. Potenciar este tipo
de prácticas permitiría que las compañías
pasen de ser ‘captadores’ a ‘creadores’,
algo fundamental si consideramos los
desafíos que enfrentan las firmas para
atraer y retener el talento.

Finalmente, la última recomendación
tiene relación con mejorar la resiliencia de
la cadena de suministro mediante la cons-
trucción de relaciones con los proveedo-
res socialmente responsables para garan-
tizar prácticas justas y equitativas y, al mis-
mo tiempo, hacer que sus procesos de
extremo a extremo sean más resistentes.

Marcial Rapela, socio y director de
Bain & Company Chile
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Locatarias de la Feria Diego de Almagro piden mayor presencia policial

Locatarias unidas piden que vuelvan las fiscalizaciones al sector de la
Feria Diego de Almagro.

• «Estamos invadidos por ilegales de
Santiago», aseguraron las angustia-
das comerciantes.-

Locatarias de la
feria de Diego de Al-
magro se reunieron
para pedir mayor fis-
calización y presencia
policial en la feria los
días domingos, según
comentaron, el au-
mento de comercian-
tes ilegales prove-
nientes desde Santia-
go ha sido tal en el úl-
timo tiempo, que te-
men se descontrole la
situación.

Janete Carras-
co, presidenta del
Sindicato de Chacare-
ros de la Feria de Die-
go de Almagro, pidió
a la Delegación Pro-
vincial volver a reali-
zar las fiscalizaciones
que se hacían cada
domingo.

«Quiero hacerle
un llamado al delega-
do (s) a que se acer-
quen a la feria, que
por favor nos convo-
quen a alguna re-
unión para hacer una
mesa de trabajo y
convocar a Carabi-
neros en la feria.
Para que se agudice
el control policial en
la feria, lo necesita-
mos, está llegando
gente de Santiago,
comerciantes que se
están tomando la fe-
ria el día domingo»,
señaló.

Situaciones que
los tienen angustia-

dos y que dicen no
poder hacer más:
«Nosotros no pode-
mos hacer nada en
contra de eso, si bien
en algunos sectores
nosotros tenemos
guardias de seguri-
dad, ellos no pueden
revisar la mercade-
ría que es fraudulen-
ta, queremos hacer
un llamado para que
se acerquen a la fe-
ria», indicó Carras-
co.

La presidenta de
los chacareros ade-
más sostuvo que «en
algunas reuniones
quedaron de estudiar

un retén móvil, pero
no hemos tenido res-
puesta. La feria es un
espacio masivo de
público, tanto de co-
merciantes como la
gente que va a com-
prar, necesitamos
presencia policial,
que se acerquen y fis-
calicen.

«Se producen pe-
leas, la gente está
muy agresiva, hay
bandas rivales en
distintas partes, so-
bre todo en el comer-
cio de cigarros. El co-
mercio ilegal se ha
desbordado porque
llega mucha gente de
Santiago, nos tratan
de intimidar diciendo
que son de Santia-
go», añadió.

Asimismo, Janete
Carrasco manifestó
que «no queremos

que la feria sea toma-
da por comerciantes
que vienen a delin-
quir y casi regalar los
productos, porque no
sabemos la proce-
dencia también de los
productos que ellos
comercializan».

Por su parte, Eli-
sa Pulgar, de la feria
número 3 de Diego de
Almagro, dijo que en
incluso han detectado
consumo de drogas
en el lugar. «Nos afec-
ta y estamos solici-
tando mayor seguri-
dad de nuestra feria,
de nuestro trabajo,
estamos en total vul-
nerabilidad, traba-
jando con mucha
gente ilegal y peli-
grando nuestra inte-
gridad física, ya que
personalmente estoy
saliendo sola a enca-
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

rar, no podemos ha-
cer nada.

«Han llegado
más ilegales más
violentos, con ame-
nazas y eso nos tie-
ne cansados, de ver-
dad aburridos y to-
das las personas que
representamos es-
tán todos muy an-
gustiados. Llega
gente con cajas con
cigarros, venta de
remedios, hay mu-
cho consumo de dro-
gas y la misma ven-
ta de drogas, y es
una cosa que a noso-
tros se nos escapa de
las manos», cerró.

Las locatarias di-
rigentes de cada una
de las agrupaciones
que componen la feria
de Diego de Almagro,
pidieron mayor segu-
ridad a la autoridad.
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Por cierre de ‘Minera Amalia’:

Diputada Marzán pide urgente designación
de Seremi de Minería para la región

La diputada Carolina Marzán ofició a la ministra
Hernando solicitando urgente designación de
Seremi de Minería para la región de Valparaíso.

En el marco del
eventual cierre de la
‘Minera Amalia’, que
pone en riesgo alre-
dedor de 1.500 pues-
tos de trabajo, la di-
putada Carolina
Marzán, luego de
reunirse con los sin-
dicatos de trabajado-
res afectados para
buscar formas de
contener el conflicto,
ofició a la ministra
de minería, Marce-
la Hernando, para

solicitar la urgente
designación de un
nuevo o nueva Sere-
mi de Minería; pues-
to que desde hace
meses se encuentra
vacante.

«Han pasado
maìs de 6 meses sin
que se designe a un
nuevo o nueva Sere-
mi de Minería, es de-
cir todo este tiempo
hemos estado sin al-
guien que encabece
esta cartera, lo cual

es grave conside-
rando todos los con-
flictos que está vi-
viendo la Región de
Valparaíso en mate-
rias de minería. Uno
de ellos es el conflic-
to que se está expe-
rimentando en la
Minera Amalia, en
donde con su posible
cierre, se arriesga
perder alrededor de
1.500 puestos de tra-
bajo, situación que
hemos estado fisca-

lizando. Por ello, ofi-
cié a la ministra de
Minería para que a
la brevedad resuel-
va quién quedará
como secretario o
secretaria regional
ministerial; cargo
que juega un rol fun-
damental en este y
en otros conflictos»,
dijo la diputada Ca-
rolina Marzán.

Cabe señalar que
la  parlamentaria
también solicitó un

informe acerca de
las razones que han
ocasionado la de-
mora en la designa-
ción de dicho cargo,
considerando que

además la  subro-
gancia ha sido ejer-
cida todos estos me-
ses por la Seremi de
Energía, Arife Man-
sur.

Municipalidad de Calle Larga:

Convoca a inscripciones para Comunal
de Cueca del Adulto Mayor 2023 

La competencia está calendarizada para el 20
de julio a las 15:00 hrs. en el gimnasio municipal
de Calle Larga.

Ya están disponi-
bles las inscripciones
para que personas
mayores, amantes de
la cueca, puedan par-
ticipar en el Campeo-
nato Comunal de
Cueca 2023. 

Hasta el miérco-
les 19 de julio, quie-
nes estén interesa-
dos podrán acercar-
se a la Oficina de

Personas Mayores
ubicada en depen-
dencias de la Dideco,
en calle La Pampilla
164 de Calle Larga.

Podrán postular
personas sobre los 60
años, autovalentes,
de nacionalidad chi-
lena, residentes de la
comuna o pertene-
cientes de forma ac-
tiva en alguna Orga-

nización Comunita-
ria con personalidad
y directivas vigentes
en este año. Las bases
del certamen están
publicadas en el Fa-
cebook oficial del
municipio, Calle Lar-
ga Municipalidad.

La competencia
está calendarizada
para el 20 de julio a
las 15:00 hrs. en el

gimnasio municipal.
Ahí dos parejas serán
seleccionadas para
representar a Calle
Larga en el Campeo-
nato Provincial de
Cueca del Adulto Ma-
yor el 10 de agosto, en
la comuna de Los An-
des.

«El principal ob-
jetivo de este cam-
peonato es mantener las tradiciones con

nuestras y nuestros
adultos mayores,
junto con demostrar
que aún son capaces
de realizar muchas
actividades», indicó
la encargada de la Ofi-
cina de Personas Ma-
yores, Marcela Car-
vallo.

El jurado evalua-
rá a los concursantes
mediante criterios
de evaluación, los
cuales incluyen pon-
deraciones por la es-
tructura de los pasos
del baile (cueca hua-
sa de Zona Central
de 48 compases), las
vestimentas y la ac-
titud.

¿Cómo hay que
inscribirse? Se debe

completar un formu-
lario de identificación
hasta el 19 de julio a
las 13:30 hrs. en el
edificio de la Direc-
ción de Desarrollo
Comunitario (Dide-
co), ubicado en calle
La Pampilla N°164 ó
vía email al correo mc
arvallo@municallela
rga.cl. También, mos-
trar copia de la cédu-
la de identidad. No se
reciben postulaciones
faltantes de la docu-
mentación requerida.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de nego-
cios y dos imposibles; al
noveno día publica este
aviso y tus deseos se cum-
plirán aunque no lo creas.
                           O.L.
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Tras arduo trabajo que se extendió por dos meses:

Muni de Llay Llay y Bomberos
extinguen incendio en sector

Punta de Diamante

Con maquinaria pesada y mucha agua, así lograron extinguir el incendio.

Edgardo González
Arancibia, alcalde de la
comuna de Llay Llay.

• Trabajo con maquinaria pesada y
mucha agua fue necesario para apa-
gar por completo el siniestro que es-
taba generando mucho humo conta-
minante.-

Tras varios días de
trabajo y combate, el
municipio de Llay
Llay junto a Bombe-
ros de la comuna, lo-
graron prácticamente
extinguir en su totali-
dad el incendio de
pastizales que se re-

gistró hace meses en
el sector de la Punta
de Diamante.

El siniestro se
mantuvo de manera
subterránea por dos
meses, lo que provo-
có la emanación de
mucho humo y, por
consiguiente, la con-
taminación del aire
en la comuna del
viento.

El alcalde Edgar-
do González Aran-
cibia señaló que el si-

niestro ya está en un
97% apagado.

«Estamos en el in-
cendio en el sector de
Morandé, cercano a
la Punta de Diaman-
te, estamos ya un
97% del incendio ex-
tinguido, gracias al
trabajo especialmen-
te de funcionaros y
maquinaria munici-
pal, y también, por
cierto, el apoyo de
bomberos de la co-
muna de Llay Llay»,

señaló.
El edil además

agregó que «estamos
ya casi con el incen-
dio completamente
extinguido, lo que
nos entrega una
tranquilidad pen-
sando especialmente
por los vecinos y ve-
cinas del sector 9 de
Morandé que ha-
bían estado sufrien-
do especialmente
con la contamina-
ción y ya con esto,

podemos dar tran-
quilidad a los veci-
nos y asegurar y ga-
rantizar que ten-
drán mejor salud y
no van a sufrir las
consecuencias respi-
ratorias de la conta-
minación por este
incendio».

Siniestro que ya
afortunadamente,
gracias al trabajo
municipal y de Bom-
beros, ya dejará de
provocar los proble-

mas a la salud de to-
dos sus vecinos,
quienes durante me-
ses debieron sopor-
tar el constante
humo que emanaba
desde el lugar. «Es-
tamos muy tranqui-
los y contentos y por
cierto agradecidos
del trabajo de fun-
cionarios municipa-
les con el apoyo de
voluntarios de Bom-
beros de Llay Llay»,
cerró el alcalde.

Más de 2.500 visitas en una
semana a pista de hielo
Ecológica de Calle Larga

Más de 400 personas asisten a diario a la pista, la que superó los 2.500
visitantes en su primera semana de funcionamiento.

• Hasta el 16 de julio, familias de la
comuna podrán visitar la pista, pre-
via inscripción en el punto habilita-
do en dependencias del municipio.-

Innovadora, sus-
tentable y gratuita.
Con estas bondades,
la pista de hielo eco-
lógica situada en la
plaza central de la
comuna, sigue con-
quistando a la comu-
nidad callelarguina y
se ha posicionado
como un panorama
familiar clave en las
vacaciones de invier-
no de este año. Las
cifras hablan por sí
solas: a diario parti-
cipan más de 400
personas y un total
que supera los 2.500
asistentes en su pri-
mera semana de fun-
cionamiento.

«Invitamos a las
y los vecinos a que se
acerquen a los pun-
tos de inscripción es-
tablecidos; el princi-

pal está en el muni-
cipio atendiendo des-
de las 10:00 a las
13:30 hrs. Es ideal
que lleguen inscritos,
así se asegura la po-
sibilidad de entrar
en la pista. No siem-
pre tenemos disponi-
bilidad si llegan di-
rectamente a la pla-
za. Estamos muy fe-
lices y queremos se-
guir replicando este
tipo de actividades
novedosas, amiga-
bles con la infancia y
el medio ambiente»,
comentó la alcaldesa
de Calle Larga, Dina
González.

Las opiniones fa-

vorables fueron
transversales, al
igual que la acepta-
ción del público en
caso de repetirse esta
gestión a futuro. Se
espera que para la
próxima semana las
cifras de adhesión
sean similares.

Junto a su hija
disfrutando de la
pista, Francisca
Jara, vecina de la
comuna, celebra el
evento. «Es una ex-
celente instancia
para las familias,
porque nos permite
compartir con nues-
tros niños y niñas en
estas vacaciones de

invierno. Además,
debemos destacar
que nuestra munici-
palidad es de las po-
cas con este tipo de
iniciativas y ojalá
sirva de inspiración
para otros munici-
pios», manifestó.

«Me pareció muy
divertida y como es
una pista sin hielo, no
da tanto frío», dijo
Santiago León,
niño asistente al re-
cinto recreativo que
por primera vez pati-
nó en un espacio de

este tipo.
Por su parte, Exe-

quiel Arancibia,
otro pequeño partici-
pante, fue categórico:
«¡Me encanta! Acá
hay mucha diversión
y pude venir con mi
familia».

El ovacionado en-
cuentro deportivo se
mantendrá hasta el
16 de julio, desde las
16:00 hasta las
20:00 horas. Solo
podrán ingresar a la
pista residentes de la
comuna, menores

desde los 5 años y
adultos sin tope de
edad. Además se
proporcionarán pati-
nes y cascos. Recor-
dar que hay imple-
mentos para guiar a
quienes no saben pa-
tinar y quieren
aprender, junto a
personal capacitado
para mayor seguri-
dad.

Sin dudas, lo más
importante para lle-
var son las ganas de
disfrutar de esta ex-
periencia inolvidable.
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EXTRACTO

Por resolución de fecha 2 de mayo de 2023, en
los autos Rol V-542022 del 1º Juzgado de Le-
tras de San Felipe, se concedió posesiónì efec-
tiva de la herencia testada quedada al falleci-
miento de Zenobio Saldivia Barría a María Isa-
bel Saldivia Ramírez, en su calidad de heredera
universal de los bienes del causante, Oficio Or-
dinario N° 234/2022 de fecha 09 de septiembre
de 2022 y Testamento Abierto de fecha 10 de
febrero de 1984, protocolizado ante el notario
público suplente de la comuna de San Felipe,
Carlos Quesney Castillo; y como cesionaria de
derechos por escrituras de fechas 14 diciembre
2021, otorgada ante el Notario Público Suplente
de San Felipe, Juan Cortes Michea, y 05 de ene-
ro de 2022, otorgada ante el Notario Público de
San Felipe, Alex Pérez de Tudela Vega. Sin per-
juicio de otros herederos de igual o mejor dere-
cho. Se ordenó protocolizar el inventario de bie-
nes valorizados y practicar las publicaciones le-
gales.                                                             10/3

EXTRACTO

1° Juzgado de Letras Civil de San Felipe, Cau-
sa Rol V-206-2022, materia posesión efectiva,
por resolución de fecha 06 de febrero de 2023,
rectificada por resolución de fecha 24 de marzo
de 2023, se concedió posesión efectiva de la
herencia testamentaria, quedada al fallecimien-
to de don Isidro Del Rosario Alfaro Farías, cédu-
la de identidad N° 4.444.945-5, a sus herederos
sus hijos: Doña Mariela del Carmen Alfaro Cor-
tés, RUN N°8.805.713-9; don Eduardo Humber-
to Alfaro Araya, RUN N° 10.889.380-K; don Juan
Francisco Alfaro Araya, RUN N°11.733.631-K. A
sus nietos: Don Claudio Andrés Alfaro Montene-
gro, RUN N°16.991.821-K; don Ignacio Andrés
Alfaro Montenegro, RUN N°19.131.461-1; don
Matías Andrés Alfaro Montenegro, RUN
N°23.555.659-6, por derecho de representación
don Isidro Ernesto Alfaro Araya, RUN
N°10.449.769-1, hijo del causante y fallecido con
fecha 19 de abril del año 2019; a don Héctor Luis
Astorga Alfaro, RUN N°13.981.162-3; don Ro-
drigo Alejandro Astorga Alfaro, RUN
N°16.991.410-9; don Nelson Felipe Astorga Al-
faro, RUN N°16.701.526-3; don Patricio Nicolás
Astorga Alfaro, RUN N°17.645.911-5; don Sal-
vador Julián Astorga Alfaro, RUN N°17.514.289-
4, por derecho representación de doña Marta del
Rosario Alfaro Araya, RUN N° 9.957.033-4, hija
del causante y fallecida con fecha 13 de enero
del año 2022, y a su bisnieta doña Josefa Fer-
nanda Astorga Herrera, RUN N°21.519.013-7,
por derecho de representación de don Francis-
co Eduardo Astorga Alfaro, RUN N°15.091.983-
5, fallecido con fecha 26 de junio del año 2008,
hijo de doña Marta del Rosario Alfaro Araya, y a
su cónyuge sobreviviente doña Marta Lucia Ara-
ya Aracena, RUN N°5.195.800-4, según Testa-
mento Abierto de fecha 18 de noviembre de
2009, otorgado ante el notario de San Felipe don
Alejandro Sepulveda Valenzuela, el que fue re-
vocado mediante Revocación de fecha 04 de
abril de 2019, protocolizado en la Notaria de don
Alex Pérez de Tudela Vega comuna de San Fe-
lipe, sin perjuicio de la existencia de otros here-
deros con igual o mejor derecho. Este documen-
to tiene firma electrónica y su original puede ser
validado en http://verificadoc.pjud.cl. Código:
QGQXXFQECRV. Ricardo Alfonso Araya Quiro-
ga Secretario PJUD Trece de junio de dos mil
veintitrés 13:50 UTC-4.

CITACION

Citase a Junta General de Comuneros de la Co-
munidad de Aguas Canal Lorino de Llay-Llay,
para el día martes 25 de Julio, en la sede Comi-
té A.P.R. Santa Teresa de Llay-Llay. Primera ci-
tación 17:30 horas, segunda citación 18:00 ho-
ras.
Tabla:
- Lectura de cuentas
- Información
- Varios

Representante Canal Lorino

EXTRACTO INTERDICCIÓN

EN CAUSA ROL V-30-2023 DEL 1° JUZGADO
DE LETRAS DE SAN FELIPE, CON FECHA 31
DE MAYO DEL AÑO 2023, SE DICTÓ SENTEN-
CIA EN LA CUAL SE DECLARA INTERDICTO
POR DEMENCIA A DON RAÚL ARMANDO
COLLAO CORTÉS, DOMICILIADO EN CALLE
ADOLFO CARMONA N°647, COMUNA DE SAN
FELIPE, REGIÓN DE VALPARAÍSO, QUEDAN-
DO PRIVADO DE LA LIBRE ADMINISTRACIÓN
DE SUS BIENES, DECLARANDO COMO CU-
RADORA DEFINITIVA DEL INTERDICTO A SU
CÓNYUGE DOÑA MARCELA CECILIA PIZA-
RRO LÓPEZ, A QUIEN SE LE EXIME DE LA
OBLIGACIÓN DE RENDIR FIANZA, SIRVIEN-
DO COPIA AUTORIZADA DE LA SENTENCIA
DEFINITIVA COMO SUFICIENTE DISCERNI-
MIENTO, Y DEBIENDO CONFECCIONAR IN-
VENTARIO SIMPLE DE LOS BIENES DEL IN-
TERDICTO.
                                                                      12/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Superando con creces el pronóstico de 1 milímetro llegó la lluvia
Para este martes

se anunció la llegada
de un nuevo sistema
frontal, el cual traería
consigo algunas pre-
cipitaciones débiles
para nuestra comuna,

específicamente alre-
dedor de un milíme-
tro de agua. Lo cierto
es que las precipita-
ciones han aumenta-
do, lo cual supone un
beneficio, aunque ya

han comenzado las
alertas preventivas en
la región.

En este sentido, la
lluvia que comenzó la
tarde del martes cer-
ca de las 17:00 horas
podría superar los
cinco milímetros.
Igualmente, desde
Sernapred recomien-
dan a la población in-
formarse sobre las
condiciones del tiem-
po; revisar y limpiar
el techo y canaletas de
las viviendas; mante-
ner las vías de evacua-
ción de aguas lluvias
libres de tierra y des-
perdicios; evitar tran-
sitar a pie o en vehí-
culos por zonas o ca-
minos anegados; y
evitar internarse en
zonas montañosas,
ríos, lagos y mar, es-
pecialmente cuando
las condiciones me-
teorológicas sean des-
favorables.

Respecto a la lle-
gada de la lluvia, Ma-

nuel Vicencio, de
@aconcaguaclima,
explicó que «creo que
ha superado el milí-
metro y está dentro
de las características
que conversamos en
días previos, ya que
ha sido una lluvia dé-
bil hasta ahora, des-
de su inicio alrededor
de las cinco de la tar-
de en San Felipe; in-
cluso, se pueden ver
los cerros y eso indi-
ca que la cortina de
agua es muy débil,
así que debe progre-
sar durante toda la
noche y extenderse
hasta media mañana
de este miércoles, así
que estimamos que la
acumulación podría
superar los cinco mi-
límetros, llegar a
diez, por ahí, depen-
diendo de que se
mantenga este ritmo
de precipitación».

Respecto a los be-
neficios de esta lluvia,
Vicencio destacó que

«siempre la lluvia es
beneficiosa y por la
forma que está ca-
yendo lo es aún más,
porque permite la in-
filtración en el terre-
no, cualquiera sea
éste, incluso en los ce-
rros. Esta lluvia per-
mite a los árboles fru-
tales que no han teni-
do riego, es muy be-
neficiosa la lluvia y
de la forma que está
cayendo, porque no
escurre hacia los cau-
ces».

En relación a las
alertas preventivas en
la región, el hombre
del clima detalló que
«después de lo que
pasó hace unos días,
todos los organismos
están con alertas pre-
ventivas más allá de
lo que pudiera ocu-
rrir, porque más vale
estar preparados y
que no pase nada,

que no estar prepa-
rados y que las con-
diciones meteoroló-
gicas sobrepasen»,
sostuvo.

Por su parte, el en-
cargado de emergen-
cias de la Delegación
Presidencial Provin-
cial de San Felipe,
Claudio Martínez,
entregó algunas indi-
caciones a la comuni-
dad. «Frente al arri-
bo de un sistema
frontal para la pro-
vincia de San Felipe y
sus comunas, reco-
mendamos estar
atentos a la activa-
ción de cursos de
agua, realizar man-
tenciones a los siste-
mas de calefacción,
limpieza de canale-
tas, y recalcar el lla-
mado respecto a la
conducción defensi-
va, mantener la pre-
caución», cerró.

Las precipitaciones superaron largamente el mi-
límetro anunciado, pudiendo llegar a cinco o diez
con lo que caiga hoy miércoles.

Así lucía Michimalonco este lunes por la noche,
con alrededor de 5 milímetros de agua caída.
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Familia de asesinado por ‘bala loca’ sin esperanza que hallen al homicida
El próximo 18 de agosto

se cumplirán dos años desde
el asesinato por una ‘bala
loca’ de Roderick Castro
Castillo, conocido cariñosa-
mente entre sus amistades
como ‘Rorro’. Hecho ocurri-
do en la planta de tratamien-
to de Esval ubicada en la zona
poniente de San Felipe.

Hasta el momento no hay
ninguna persona detenida por
este crimen, que es investiga-
do por la BH de la PDI Los
Andes, ni menos formaliza-
da por la Fiscalía Local de
San Felipe.

Nuestro medio conversó
con Natalia Castro, herma-
na de la víctima, quien nos
comenta que en agosto se van
a cumplir dos años.

- ¿Qué ha pasado hasta
el momento?

- En el tema investigati-
vo penal no mucho en reali-
dad. La investigación no ha
avanzado mucho y probable-
mente quede en nada. De he-
cho ni siquiera se ha forma-
lizado por lo que tengo en-
tendido.

- ¿O sea no han deteni-
do a nadie para formalizar-
lo?

- No, no, y yo creo que
es muy difícil que lo hagan,
casi es imposible.

- ¿Ustedes cómo están
como familia?

- Como familia, al menos
del tema penal nos desenten-
dimos bastante. Porque da
impotencia, pero yo al menos
pienso que metan preso a al-
guien, mi hermano va a se-
guir muerto, no me produce
mucho efecto; me he enfoca-
do más en lo que es la deman-
da contra la empresa, que
para mí son los verdaderos
responsables. Si hubiera ha-
bido una empresa que real-
mente hubiera protegido a
sus trabajadores, esto no ha-
bría pasado, por mucho que
hubieran balaceras en el lu-
gar, considerando igual que
es una empresa grande, Es-
val no es cualquier empresa.

- En ese mismo sentido,
como familia, ¿les gustaría
saber qué pasó ese día?

- Sí, yo creo que por el
derecho a la verdad cualquier
integrante de nuestra familia
está interesado en saber qué

Roderick Castro Castillo mu-
rió el 18 de agosto de 2021
por una ‘bala loca’ que im-
pactó en su cabeza.

pasó, no sé si dará más tran-
quilidad, pero tampoco esta-
ría demás saber qué fue lo
que pasó, porque hemos es-
cuchado tantas versiones que
no sabemos en realidad lo
que pasó.

- ¿Qué le han contado
sobre lo que sucedió ese día,
qué saben ustedes por las
versiones que les han llega-
do?

- Mira, por lo que yo ten-
go entendido, hay alguien
que ahí tenía como basura,
algo así, y ese día llegaron
dos personas a botar basura
ahí y se agarraron a pelear,
uno le pegó al otro y después
el otro llegó como a vengar-
se, y en eso como que se em-
pezaron a disparar entre ellos
y uno de esos disparos le lle-
gó a mi hermano. Esa es la
historia que se maneja, los
nombres van cambiando,
pero el relato siempre es el
mismo.

- ¿Son personas de ahí
mismo, de la cercanía de la
planta o venían de otro
lado?

- Venían del terreno co-
lindante, al lado de la planta.

- Puede ser dolorosa la
pregunta, pero qué recuer-
dos tienen de su hermano
de ese día de la tragedia, ¿se
despidió como un día nor-
mal?

- Fue un día normal, él
estaba durmiendo, nunca se
quedó dormido para el traba-
jo y justo ese día se atrasó un
poquito. Mi mamá lo fue a
despertar, fue normal, llegó
a tiempo, hay un video don-
de él sale entrando al came-
rino. Esto fue como alrede-
dor de las ocho y media de la
mañana, él estaba con los
compañeros en el camerino y
de repente dicen que sintie-
ron como un estruendo y él
cayó automáticamente al
piso; ellos no sabían qué ha-
bía pasado, pensaron que se
había desmayado, algo así, y
ahí empezó a convulsionar y
vieron que había un hoyo en
la ventana que  no se quebró,
quedó sólo el hoyo de la en-
trada de la bala. Él automáti-
camente perdió el sentido, al
tiro, por lo que nos dijeron,
en estado vegetal por así de-
cirlo, así es que igual eso nos

reconforta, que no sintiera
dolor, nada, por lo que nos
dijeron.

- Él fue trasladado a
Viña, por lo que nos dije-
ron.

- Claro, y después llama-
ron a la ambulancia, creo que
llegó súper rápido y ahí em-
pezaron a llamar a cada uno
de nosotros. Yo estaba en
Viña porque yo estudio allá,
mi papá en el norte, mis pri-
mos también; al final todos
llegamos al hospital San Ca-
milo y ahí nos dijeron que
nos despidiéramos nomás,
que no había nada que hacer.

- Muy querido por las
muestras de cariño en el fu-
neral y también cuando es-
tuvo hospitalizado.

- Sí, yo nunca había visto
un funeral tan grande, masi-
vo, fue emocionante ver que
se fue tan querido, dentro de
toda la pena y la tragedia,
igual fue gratificante recibir
tanto cariño de tantas perso-
nas. Estamos súper agradeci-
dos y de la población también
que conocían a mi hermano
desde chiquito, y siguen es-
tando pendiente hasta el día
de hoy de nosotros, de la hija
que él dejó de 11 años y él
tenía el cuidado personal. En-
tonces la gente siempre pen-
diente de ella, preguntan si le
falta algo, le mandan saludos,
regalos, hasta el día de hoy
todos súper pendientes. Da
orgullo que él haya generado
esto en tantas personas.

Recuerda incluso que el
puente El Rey «lo cortaron,
fue muy masivo, él aparte ju-
gaba a la pelota, por eso allá
en la Población era súper co-
nocido y era muy sociable
también», reconoce.

NO TIENEN
ESPERANZAS

- Volviendo a la muerte
de tu hermano, ¿en la par-
te penal ya no tienen espe-
ranzas que se encuentre al
responsable?

- Mmm, no, yo creo que
no, y lo otro que tampoco es
un caso que sea mucha prio-
ridad, porque es súper difícil
determinar qué persona fue,
porque no había cámaras, no
hay muchos relatos que te di-
gan ‘cierta persona fue’, no

hay muchísimas pruebas, en-
tonces no hay nada que ha-
cer.

- ¿Los frustra eso a us-
tedes como familia?

- A mí, personalmente
como le digo, me frustra más
la empresa que tiene los me-
dios para proteger a sus tra-
bajadores y no lo hace, por-
que pareciera ser una políti-
ca empresarial de Esval po-
ner estas plantas en sitios
eriazos, con trabajadores to-
talmente expuestos. Al resto
de la familia, claro sienten
rabia a parte que la persona
que dicen que supuestamen-
te fue, se pasea por ahí, a ve-
ces se lo topan.

- ¿O sea estaría identi-
ficado?

- Según lo que dice la
gente, sí. Siempre fue la mis-
ma persona que nombran y es
una que igual conocía a la
familia, según mi tía esta per-
sona siempre la saludaba y
ahora le quitó el saludo, pero
como le digo, no son más que
historias que cuenta la gente.

Decir que la familia en-
tabló una demanda laboral
contra las dos empresas: Es-
val e Incosec, esta última sub-
contratada, donde Esval no
quiso admitir su responsabi-
lidad. La indemnización la
pagó solamente Incosec,
«pero ahora se va a iniciar
otra demanda civil donde se
vuelve a demandar a ambas
empresas, donde espera-
mos… bueno, a nosotros la
plata no nos interesa, pero
personalmente me interesa
proteger el futuro de mi so-
brina que quedó igual más
desamparada», señala Nata-
lia.

- ¿A ella la ayuda la fa-
milia, cómo subsiste, con la
ayuda económica de uste-
des?

- Siempre la niña estuvo
al cuidado personal con su
papá y vivían con mi mamá,
quedó una pensión del IST,
pero son como 60 a 70 mil
pesos y mi mamá tiene mu-
chos hermanos, así es que los
que pueden aportan en lo que
necesita, entonces por eso
para mí la indemnización,
para que ella pueda estudiar
en el futuro si quiere.

- ¿Alguna reflexión fi-

nal de todo esto Natalia?
- Como le decía, mi crí-

tica principal es a la empre-
sa, son empresas que se lle-
nan los bolsillos de dinero a
costa de tener a sus trabaja-
dores en máxima inseguri-
dad. Hace poco el tribunal
hizo una inspección en el si-
tio y las balaceras siguen
pasando alrededor, por lo
que les contó la gente. Un
caballero tenía en un camión
una bala incrustada, no fue
un hecho aislado, siguen pa-
sando, la gente sigue traba-
jando en completa inseguri-
dad, Esval no hizo nada, to-
davía no ponen panderetas,
por ejemplo. De hecho cuan-
do fueron a atestiguar los
jefes, ninguno tenía idea de
donde estaba la planta, de lo
que pasaba. Los trabajadores
nos contaban que a veces en-
contraban a personas con ar-
mas rondando la planta, gen-
te de afuera del campamen-
to que está atrás también;
como le digo, esa es mi crí-
tica principal, ellos se llenan
los bolsillos de plata y no se
preocupan de sus trabajado-
res.

CUATRO ASESINATOS
SIN RESOLVER

Decir que la BH de la
PDI de Los Andes no ha
dado con el paradero de los
homicidas de otros asesina-
tos como el de Simón Cer-
da Martínez, en la Kamika-
ze, mientras que en Putaen-
do hay dos casos más, entre
ellos el ciudadano haitiano
que cumplía labores de cui-
dador en un recinto. El caso
de Aldo Leiva González, de
50 años, que según la infor-
mación fue ejecutado a san-
gre fría con una escopeta.
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El sábado 22 de julio se presentará ‘La
Traición al Clarividente’ en Casa Negra

La actividad se realizará el próximo sábado 22
de julio, con la presentación de ‘La Traición del
Clarividente’.

La
presenta-
ción será

en el
Centro

Cultural
Casa

Negra, en
O’Higgins

279.

• El artista sanfelipeño, Hosmán Va-
lentino, estará presentando sus
obras y pinturas.-

Una gran activi-
dad está preparada
para el próximo sába-
do 22 de julio en el
Centro Cultural ‘Casa
Negra’, el cual está
ubicado en Alameda
O’Higgins #279, en
San Felipe, puesto
que el artista visual,
Hosmán Valenti-
no, estará presentan-
do la exposición ‘La
Traición al Clarivi-
dente’, que consiste
en una serie de obras
y que contará con una
entrada liberada.

El Centro de Artes
y Oficios Casa Negra
siempre está alber-
gando distintas acti-
vidades culturales, y
en esta ocasión esta-
rá ligada específica-
mente al arte y las
pinturas. Además de
eso, el artista y la

aprendiz que lleva
como invitada, son
oriundos de nuestra
comuna, lo cual sigue
potenciando el talen-
to y emprendimientos
de San Felipe.

En la actividad,
además de una pre-
sentación de cada una
de las obras y pintu-
ras, que tienen a ‘La
Traición al Clarivi-
dente’ como obra
principal, ya que fue
una obra que tardó
más de dos años en
completarse, habrá
una cata de vinos a las
12:00 del día y una
cata de té a las 16:00
horas.

En relación a esta
interesante actividad
para el Valle del
Aconcagua, Hos-
mán Valentino, li-
cenciado en Artes Vi-

suales con mención
en Grabado y Artista
Visual, explicó la
muestra del próximo
22 de julio. «La
muestra de la ‘Trai-
ción al Clarividente’
se basa en una serie
de pinturas, especial-
mente en la que le da
el nombre a la mues-
tra, que es una obra
que se va estrenar
acá, que es inédita, y
el resto es una colec-
ción de obras que he
ido pintando desde el
año 2020 en adelan-
te, que se llamó la ‘In-
efable Clarividencia’,
así que es una línea
de obras con una te-
mática específica,
que tienen que ver

con el surrealismo, la
clarividencia obvia-
mente, o los sueños,
los mundos oníricos.
Tiene que ver tam-
bién con la inmorta-
lidad, la vida y la
muerte, pero desde
un punto natural a la
trascendencia, la cir-
cularidad de la vida y
la muerte».

También se refirió
a su invitada especial,
la cual lleva más de un
año siendo su apren-
diz. «La invitada es-
pecial es una apren-
diz de artista, la cual
lleva siendo mi
aprendiz por más de
un año; ella se llama
Valentina Roa y la
obra que va exponer
básicamente son pro-
ducciones de obras
ya conocidas, que
también se mezcla
con mis obras, por-
que yo también voy
mostrar el estudio y
el proceso creativo de
las obras.

«En cuanto a di-
bujo, ella también va
a mostrar pinturas
que son reproduccio-

nes, pero el proceso
creativo que estamos
mostrando tiene que
ver más con la velo-
cidad del dibujo, con
la esquematización,
con el patrón de repe-
tición, de, por ejem-
plo, hacer muchos di-
bujos con distintos
tiempos, con distin-
tas materialidades,
que es parte del pro-
ceso creativo de un
artista», sostuvo.

Respecto a su obra
principal y su inspira-
ción, Valentino indicó
que «en los procesos
creativos de un artis-
ta a veces uno puede
levantarse con mu-
cha inspiración y ga-
nas de hacerlo, pu-
diendo pintar una
obra fácilmente en
tres días, así como
también puedes estar
tres años pintando
una obra, y a veces
no es que estés tres
años pintándola, sino
que se te va la inspi-
ración o las ganas de
hacerla y la puedes

dejar ahí un tiempo
esperando, o te pones
a hacer otra. En el
caso de esta pintura,
que es la ‘Traición al
Clarividente’, que le
da el nombre a la
muestra, estuvo dos
años en pausa hasta
que la completé este
año».

Finalmente, la
aprendiz Valentina
Roa invitó a la comu-
nidad para que se
haga presente ese día.
«Los esperamos en la
‘Casa Negra’, que
queda ubicada en
Alameda O’Higgins,
van a haber muchas
pinturas muy intere-
santes, van a haber
distintos estilos de di-
bujo, estudios. Va es-
tar muy variado y
será muy interesante
que vean la muestra.
Vamos a estar desde
las 11:30 horas, para
ser anfitriones de
toda la gente que lle-
gue, que nos hagan
preguntas y todo lo
que quieran», cerró.

¡ATENCIÓN INVERSIONISTAS!
Se traspasa reconocido negocio en el centro de San Felipe,
actualmente funcionando, con cartera de clientes, provee-
dores y stock de mercaderías
en el rubro bazar y arte-
sanías. Giro con excelentes
retornos y márgenes de utili-
dad .

Contactar:
+56 9 93173365
+56 9 74660909
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Brigada de Homicidios de la PDI:

Descartan intervención de terceros en
muerte de conocido vecino de Los Andes

Marcelo Lazen, sub prefecto, jefe de la BH
de la PDI.

• Desde la unidad especializada ase-
guraron que las lesiones que presen-
taba no eran atribuibles a la acción
de terceras personas. No obstante,
dicho informe preliminar tampoco
arroja una eventual o hipotética cau-
sa del deceso.-

Personal de la Bri-
gada de Homicidios
(BH) de la Policía de
Investigaciones de
Los Andes, ha sido la
encargada de investi-
gar la muerte del co-
nocido vecino de Los
Andes, Henry Ortiz
Navea, quien fue en-
contrado sin vida la
mañana del pasado
lunes en el sector de
Auco en la comuna de
Rinconada de Los
Andes.

La familia había
puesto una denuncia

por presunta desgra-
cia luego que el pasa-
do viernes no llegara
hasta su casa, lamen-
tablemente, lo peor se
confirmó el lunes,
cuando fue encontra-
do su cuerpo con va-
rias lesiones.

Por orden del fis-
cal de flagrancia, el
personal de la BH co-
menzó a realizar las
diligencias del caso,
en este contexto, el
subprefecto Marce-
lo Lazen, jefe de
esta unidad policial

de la PDI, descartó
intervención de ter-
ceros.

«El fiscal de fla-
grancia del Aconca-
gua, solicitó la concu-
rrencia de esta briga-
da especializada has-
ta el sector de Auco s/
n, comuna de Rinco-

nada de Los Andes,
por el hallazgo de
una persona de sexo
masculino fallecida.
En el lugar los oficia-
les policiales logra-
ron determinar que
la identidad del falle-
cido correspondía
HMON, quien desde
el día 7 de julio esta-
ba desaparecido,
cuya presunta des-
gracia fue denuncia-
da ante Carabineros
de Los Andes», seña-
ló Lazen.

Asimismo, el jefe
de la BH de la PDI
aseguró que «a la

revisión externo po-
licial del cadáver,
este no presentaba
lesiones atribuibles
a terceros, y tras di-
l igencias realiza-
das, se estableció
que el fallecido, que
además padecía de
mudez,  sordera,
epilepsia y un leve
retraso cognitivo, se
encontraba desapa-
recido desde la fe-
cha antes indicada,
motivo por el cual
familiares comen-
zaron una búsqueda
por la comuna, en-
contrándolo en ho-

ras de la mañana,
fallecido, en el sec-
tor de Auco».

Finalmente, el
subprefecto Lazen
indicó que «estos an-
tecedentes fueron
puestos a disposición
del Ministerio Públi-
co y además el cuer-
po entregado al Ser-
vicio Médico Legal»,
entidad que debería
entregar mayor clari-
dad respecto a la ver-
dadera causa de
muerte, por cuanto el
informe preliminar
de la PDI no lo indi-
ca.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San
Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido
Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvidado,
pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como patrón de los casos difíciles y desesperados.
Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en
mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis
necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener,
con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por
difícil e imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos
por toda la eternidad. Amén                                                                                                  R.T.R.
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Empieza a tomar forma proceso
eleccionario en la Asociación de
Futbol Amateur de San Felipe

Ya se designó el Tricel en la Asociación de balompié sanfelipeña.

De no surgir nin-
gún inconveniente de
última hora, la próxi-
ma semana debería
constituirse de mane-
ra formal el Tribunal
Calificador de Elec-
ciones en la Asocia-
ción de Fútbol de San
Felipe. La organiza-
ción espera recibir y
celebrar su aniversa-
rio 111, con un direc-
torio renovado par-
cial o totalmente.

El ente fiscaliza-
dor del balompié afi-

cionado local, está in-
tegrado por tres di-
rectivos que en esta
ocasión pertenecen a
los clubes Juventud
Antoniana, Alianza
Curimón y Alberto
Pentzke. Los dirigen-
tes que cargarán so-
bre sus hombros con
la misión que el pro-
ceso eleccionario sea
transparente y bien
ejecutado son: Dago-
berto Cortez, Jor-
ge Opazo y Fran-
cisco Bucarey.

Los tres miembros
del tribunal ya se en-
cuentran trabajando
en las elecciones, y
por lo mismo ya tie-
nen en su poder los
estatutos y la respec-
tiva documentación
municipal que se re-
quiere para este tipo
de procesos.

La idea que existe
al interior de la Aso-
ciación es que la elec-
ción se realice antes
de la primera quince-
na del mes de agosto

(lunes 7 ó jueves 10)
para que al momento
del cumpleaños de la
organización deporti-
va, haya un presiden-
te electo, que será el
que tendrá la misión
de conducirla por los
próximos tres años.

Aunque todavía
no surgen candidatos
para reemplazar a
Raúl Reinoso, ya
suenan algunos nom-
bres para tomar di-
cha posta, ese es el
caso de Sergio Con-
cha (Mario Inostro-

za), Leopoldo Tole-
do (Pentzke) y Mau-
ro Mondaca (Ju-
ventud La Troya).
Muchos apuestan
que de estos tres
nombres saldrá el
nuevo timonel del ba-
lompié sanfelipeño.

Los Halcones superaron sin mayores problemas al RC Francés.

Los Halcones siguen muy
alto en la Arusa

Con un score ca-
tegórico de 55 a 26
sobre el RC Fran-
cés, el quince de Los
Halcones de Acon-
cagua sigue encum-
brándose en la parte
más alta de la serie
Cuarta Interregional
de la Asociación de
Rugby de Santiago
(Arusa).

La sólida victoria
del sábado último se
consumó en el esta-
dio Municipal de Ca-
lle Larga, recinto en
el cual los aconcagüi-
nos se han mostrado
intratables durante la
actual temporada.
Las buenas perfor-
mances en casa, su-
madas a las buenas
presentaciones, han
convertido a Los Hal-
cones en un serio
candidato para que-

darse con uno de los
dos ascensos de cate-
goría.

Por la fecha ca-
torce del campeona-
to, el team callelar-
guino deberá desa-

fiar como visitante
al All Brads, en un
lance que está agen-
dado para las once
de la  mañana de
este sábado 15 de
julio.
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AMOR: Las cosas para no lamentarlas más
adelante se deben analizar meticulosamen-
te. SALUD: Reponga fuerzas para poder an-
dar bien durante julio. DINERO: Traté de
mostrar más voluntad en el trabajo ya que
puede estar siendo observado por alguien.
COLOR: Gris. NÚMERO: 21.

AMOR: Si se deja guiar tanto por el orgullo
le aseguro que el resultado no será el espe-
rado por usted. SALUD: Una buena actitud
favorecerá siempre a una buena condición
de salud. DINERO: Luchar significa no ren-
dirse a la primera derrota. Vamos con todo.
COLOR: Café. NÚMERO: 2.

AMOR: Es mejor que no se quede con eso
guardado en el corazón. SALUD: No pertur-
be su tranquilidad por cosas absurdas, eso
perjudica mucho a su salud. DINERO: Las
cosas en el trabajo comenzarán a andar algo
más estables, pero no se confíe. COLOR:
Calipso. NÚMERO: 13.

AMOR: El tiempo irá calmando las cosas en
su corazón para que este se pueda recupe-
rar. SALUD: Si se mantiene alejado/a de los
vicios su vida será mucho mejor. DINERO:
Cuidado si deja que terceros le involucren
en negocios algo inseguros. COLOR: Naran-
jo. NÚMERO: 6.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No debe culparse solo usted por una
relación que fracasa, esa es una responsabili-
dad de ambos. Salvo que usted cometa una fal-
ta. SALUD: Los cambios de temperatura des-
estabilizarán su salud. DINERO: Analice su si-
tuación financiera antes de tomar decisiones.
COLOR: Burdeo. NÚMERO: 3.

AMOR: Tenga cuidado con dejar dolido el
corazón de una persona inocente. SALUD:
Cuide su salud y no te exponga a las incle-
mencias de la temporada de invierno. DINE-
RO: Desajustarse no le ayudará en nada a
salir de los problemas económicos. COLOR:
Granate. NÚMERO: 3.

AMOR: No le tenga miedo a pasar una tem-
porada solo/a ya que le servirá para aclarar
un poco las ideas. SALUD: Si se deja inun-
dar por la rutina pronto podrá terminar co-
lapsado anímicamente. DINERO: Ojo con
todo lo que sea tema legal. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 13.

AMOR: Toda situación difícil terminará por
fortalecer su corazón y entregarle más ma-
durez. SALUD: Trate de que la pandemia no
le termine por afectar emocionalmente. DI-
NERO: Si logra guardar recursos estos se-
rán un salvavidas más adelante. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 9.

AMOR: Siempre debe estar alerta ya que
de un momento a otro el amor puede pasar
frente a usted. SALUD: Trate de calmarse
un poco si es que se ve envuelto/a en situa-
ciones conflictivas. DINERO: Cuidado con
estar perdiendo dinero por culpa de terce-
ros. COLOR: Celeste. NÚMERO: 5.

AMOR: Decir lo que piensa es bueno, pero
es importante tener un filtro ya que puede a
su vez dejar heridas con ciertas cosas. SA-
LUD: No corra riesgos en esta época por la
que estamos pasando. DINERO: Mantenga
un buen ritmo en el trabajo. COLOR: Azul.
NÚMERO: 12.

AMOR: Los reclamos futuros no sirven de
nada si es que no habla las cosas con esa
persona y le dice lo que siente. SALUD: No
deje de poner atención a los temas menta-
les. DINERO: Ya es hora que se concentre
en concretar sus planes. COLOR: Salmón.
NÚMERO: 2.

AMOR: Las relaciones no solo se deben
cuidar cuando inician, sino también mien-
tras duran. SALUD: Ya es tiempo de darse
ánimos porque amargarse no ayuda en
nada. DINERO: Las complicaciones en el
trabajo pueden continuar, tenga cuidado.
COLOR: Plomo. NÚMERO: 4.
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Henry Aravena, comunicador destacado este año, feliz por lo avanzado
El día 01 de agos-

to se va a realizar la
tradicional ceremo-
nia de reconocimien-
to a distintas institu-
ciones y personas
con motivo del ani-
versario de nuestra
querida ciudad de
San Felipe, y uno que
va a estar presente
en esa actividad es
Henry Robert
Aravena Pastén,
quien será reconoci-
do como comunica-
dor destacado. Nos
comenta que está fe-
liz en su trabajo por-
que se siente parte
importante en la for-
mación y crecimien-
to de la emisora.

Nuestro medio lo
entrevistó en su tra-
bajo, donde también
ha recibido otras feli-
citaciones.

- ¿Cómo tomas
este premio o re-
conocimiento de la
ciudad?

- Lo tomo por sor-
presa, me llaman y
me dicen que me gané
un premio en la mu-
nicipalidad. Yo creo,
como te lo decía inter-
no, que fue por tra-
yectoria radial  de los
años de servicio que
llevo en radio.

Sobvre lo mismo,
destacar que actual-
mente lleva 16 años
en la misma emisora,
acá en San Felipe,
pero sus orígenes se
remontan a radio ‘Ilu-
sión’  de Llay Llay,
donde estuvo 4 años,
para después venirse
a San Felipe, donde
ya lleva 22 años tra-
bajando en radio.

- ¿Cómo llegas a

En la imagen, junto a su familia integrada por su
esposa, su hija de 12 años y su hijo de 4 años.

Henry Aravena concentrado en su trabajo, re-
visando el computador y pensando en crear algo
para la radio.

la radio?
- Partí siendo DJ

y un amigo, que el
papá era dueño de la
radio ‘Ilusión’, me
llevó para reemplazo
los días domingos,
después estuve en la
semana programa de
noche porque estu-
diaba, y un día me
llaman de radio
‘Crystal’ también
para cubrir los días
domingos y poste-
riormente hacer re-
emplazos en tiempo
de verano a otro con-
trol, en ese tiempo
era control, y quedé
definitivo. Ahí estuve
a cargo de produc-
ción comercial y tam-
bién de la parte mu-
sical de todas las ra-
dios.

- ¿Cómo se pro-
duce la llegada a la
radio en que ahora
estás?

- Fue tres días an-
tes de casarme, me
llaman de acá (…) me
dicen si quiero traba-
jar, yo digo que sí y así
me caso el fin de se-
mana y llego el día lu-
nes a trabajar acá a la
radio. Así llego y lle-
vo 16 años. Partí ha-
ciendo comerciales,
ahora ya veo produc-
ción comercial, musi-
cal.

- Henry, por fa-
vor cuéntales a
nuestros lectores
el trabajo que rea-
lizas tú a diario en
la radio.

- Yo entro a las 9,
llego como a las
08:30 am, hago pro-
ducción comercial,
hay un departamen-
to de tráfico. Tráfico

consigue todo lo que
son los clientes, se
envía el contexto,
luego a grabar a una
parte de producción,
yo recibo el comer-
cial hecho, lo progra-
mo según el contra-
to a cada radio des-
de Antofagasta hasta
Curicó, y aparte la
producción musical,
va llegando música,
la analizamos, la po-
nemos sobre la línea
editorial de la radio
y se programa al
aire.

- O sea, en pala-
bras simples, las
canciones, los co-
merciales, eso los
colocas tú.

- En palabras
simples, la parte co-
mercial en la puesta
al aire es la que veo
yo. La parte musical
también envío yo,
pero cada locutor o
persona que está va
seleccionando la mú-
sica aparte, con una
parrilla programática
que hay donde se va
gestionando todo lo
nuevo y lo que va pi-
diendo la gente, por
eso está el ‘Tóquelo
Altirito’, siempre son
todos los pedidos
musicales, las pre-
sentaciones de pro-
gramas, es lo que
creo yo.

- ¿Cómo han
sido estos 16 años
aquí en Radio Car-
naval?

- Feliz, he avan-
zado mucho acá en
Carnaval en cuanto a
aprendizaje, tecnolo-
gía, nuevas cosas;
hubo capacitación de
la Archi hacia noso-

tros, aquí he apren-
dido todo lo que sé
de radio, me falta
mucho que aprender
todavía.

- ¿Pero estás
como para ir a tra-
bajar a Santiago,
por ejemplo?

- No sé porque allá
se trabaja más con
productores, cosas
más grandes.

- En lo perso-
nal, ¿casado, hi-
jos?

- Casado, dos hi-
jos; una niña de 12 y
un niño de 4, casado
también hace 16 años
así es que todo bien,
viviendo acá en San
Felipe, oriundo eso sí
de Llay Lay.

- ¿Cómo tomó
tú familia este re-
conocimiento, se
alegraron?

- Sí, todos porque
son parte de esto, me
están apoyando de
estar 100% en la ra-
dio, porque me gusta
la radio, me encanta
estar trabajando en
radio, eso es lo que
me gusta.

- ¿Por qué
crees que te pre-
miaron?, porque
en el fondo el tra-
bajo que realizas
tú, en palabras
simples, es como
‘detrás de cáma-
ra’, ¿pero lo to-
mas más como un
reconocimiento a
la trayectoria de
permanecer tanto
tiempo en esta ra-
dio?

- No tanto en esta
radio, yo creo que los
años de radio, me co-
nocen antiguos par-
tiendo por personas
que estaban a cargo,
gobernadores, gente
que trabaja en la mu-
nicipalidad de los
medios de comuni-

cación, que me cono-
cen de años y nunca
he figurado, tampo-
co he estado presen-
te en las notas del
municipio. Hago no-
ticias, pero todo lo
que hacemos en no-
ticias en la Carnaval
es con comunicados
que llegan acá, los
sacamos acá, no ha-
cemos prensa pre-
sencial como lo ha-
cen ustedes, que es-
tán día a día persi-
guiendo la noticia.
Nosotros lo hacemos
más con comunica-
dos. Yo creo en par-
te que el premio es
por la trayectoria ra-
dial, lo pienso así, y
que aporte que siem-
pre hacemos porque
cada vez que a noso-
tros nos piden un
apoyo, vienen, me
llaman, les digo: «Sí,
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vamos al aire, tal día
puedes venir»; gente
que hace sus bingos,
que necesita ayuda, y
como te digo el co-
municado de cada
municipio lo hace-
mos.

- Para cerrar y
agradecer, una re-
flexión final de
todo lo que ha sido
tu vida radial.

- Pucha agradecer
a todos los que me
han apoyado siem-
pre, gente de otras
radios, confiar en mí
y que siempre te den
alas para seguir vo-
lando, no te limitan a
hacer lo que ellos
quieran, sino que de-
jan en manos tuyas
crear lo que sale al
aire, el crear presen-
taciones, comercia-
les, ideas, eso es bue-
no en la radio.


